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令和７年第１回 (定例会 )  

厚真町教育委員会会議録  

 

１  開会  

令和７年１月３０日（木）１３時００分  

 

２  閉会  

令和７年１月３０日（木）１５時００分  

 

３  出席委員の氏名  

遠藤  秀明  長門  茂明  金光  えり  池川  徹  日西  大介  

 

４  委員及び傍聴人以外の会議出席者氏名  

生涯学習課長   阿部  雄史  

生涯学習課参事  乾   哲也  

 

５  会議録署名委員の指名  

 （  金光  えり  ）  

 （  日西  大介  ）  

 

６  教育長報告  

（１）行事参加等の動向                  （資料１） 

 （２）総務文教常任委員会所管事務調査（学校教委 G）    （資料２） 

【質疑】  

 なし  

 

７  所管報告  

＜社会教育グループ＞  

（１）地域公民館の指定管理に関する説明会／１２月１０日（火）／総
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合福祉センター／出席者１４人（１４自治会）  

（２）放課後子ども教室特別教室「冬の森あそび＆木のツルでリースづ

くり」／１２月２１日（土）／厚真町環境保全林（豊沢）・青少年

センター／参加者１１人／小学生へのチラシの配布  

（３）町民スケートリンク開設／１２月２７日（金）～２月１５日（土）

予定／スケート靴無料貸出開始（２６足分）  

（４）長期休業中小中学校学習会／１～４年（午前）・５年生以上  

（午後）／厚真地区（福祉センター）／１月７３３人・８日２７人

／厚南地区（厚南会館）／１月９日２５人・１０日２５人  

（５）冬休みスケート教室／町民スケートリンク  

上厚真小  １月７日中止・８日２２人  

   中  央  小  １月９日３５人・１０日３６人  

   合   計  ９３人  

（６）ディスカバリーカルチャー／プラネタリウム×日本舞踊／  

１月１１日（土）／厚真町青少年センター／参加者１３人／厚真町  

公式 LINE、チラシ配布  

（７）令和６年度  第３回厚真町二十歳のつどい／１月１２日（日）／総  

合福祉センター／対象者２５人出席（対象３０人）  

（８）まが玉づくり／１月１３日（月・祝）／軽舞遺跡調査整理事務所  

／参加者１６人（定員２０人）／厚真町公式ＨＰ・ LINE、防災無

線、ポスター掲示、生涯学習だより  

（９）厚真未来カレッジ／１月１９日（日）／総合福祉センター／  

講師：元Ｊリーガー石川直樹氏／参加者２５人  

（１０）恵庭市アイヌ文化マスター育成事業視察対応／１月１９日（日）

／軽舞事務所、桜丘・富里・幌内地区／参加者９人  

 【質疑】  

  教育長  ：スケートリンクのレンタル靴の貸出状況はどうなっているか。 

  乾参事  ：実数的には把握していないが、利用者の内訳としては大人と
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子どもで半分ずつくらいである。地域性もあり、ほとんどの子

どもが自分のスケート靴を持っている。そのため、子どもへの

貸出としては、長期休業中に町外からリンクに来た子どもが多

い。大人の貸出は、子どもと一緒に来た保護者が多いと聞いて

いる。  

教育長  ：レンタル開始当初はリンクにレンタル靴を置いて利用がある

のかと思っていたが、利用簿を見ると想定より実績があると感

じた。サイズの要望等もある。靴を持っていなくても滑れる状

況はとても良い。  

 

８  議案  

  議案第１号  厚真町スポーツ施設管理規則の改正について  （資料３）  

 【質疑】  

なし  

 

９  報告  

報告第１号  厚真町総合型地域クラブ創設アドバイザー設置  

要綱の制定について（専決）                

報告第２号  学校給食センター異物混入について      （資料４）  

【質疑】  

長門委員：アドバイザーの方は、定期的に厚真町に来て助言をする形に

なるのか。  

乾参事  ：今回は無料で行うものなので、他町で同様に行うアドバイザ

ー活動の都合に合わせて来ていただくことになる。オンライ

ンでは、定期的に助言をいただける予定である。  

教育長  ：委嘱期間はいつまでか。  

乾参事  ：1 年間である。令和７年１月から１２月までを予定している。

必要に応じて継続の可能性もある。  
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池川委員：異物混入に関して、センター内で機械の組み立てをして、部

品の予備が混入したということか。  

教育長：業者に予備の部品があったのかと聞いたところ数量は不明と  

の回答であった。部品の数の確認というのは作業前後に必ず

行うよう伝えた。確認をしていない以上、否定はできないので、

業者としても実証実験も踏まえ、組み立ての際に予備の部品

が入ってしまった可能性が非常に高いということであった。  

池川委員：混入発覚後、給食の喫食を中止し、別の物を出したのか。  

阿部課長：非常食で対応した学校もある。  

池川委員：給食をそのまま食べた学校もあるということか。  

阿部課長：そうである。発覚時点で既に食べ終わっていた学校もあった。 

池川委員：業者のミスが可能性とあるが、非常食を使い、損害を受けた

額が多いと感じるが、町として業者に賠償を求めることはし

ないのか。  

阿部課長：可能性が高いとの見解であるが、非常食の費消分に関しては

業者側に確認しているところである。正式な回答はまだない。 

教育長  ：健康被害があれば専門的な調査が入っただろうと思う。少な

くとも非常食については、発注先はそこまでの責任を負えな

いのではと思う。  

金光委員：見つかった状況としては、配膳前に見つかったのか、配膳時

なのか。  

阿部課長：配膳時に発見された。  

教育長  ：今までも、毛髪など搬出前や配膳前に混入に気付いたことが

ある。  

  日西委員：サイロから昇降機をあがっておりて、洗米機に入ったと記載

があるが、その間に異物を取り除く網などはないのか。  

  阿部課長：ない。  

  教育長  ：普段は１５ mm のパイプで通り抜けないこともあるが、今回の
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検証では、米の圧で異物が通過することを確認している。ス

プリングワッシャーはネジの取付方法から、サイロの中には

入らない。  

  長門委員：サイロは、ストックの米を保管するものか。  

  阿部課長：そうである。職員が手作業で米を入れている。  

  池川委員：起きてしまったことは取り戻せないが、改善策として新年度

予算で防犯カメラを設置するなどの案は町にあげているの

か。  

  阿部課長：検討したが施設としてはセコムが既についているので必要は

ないかと考えている。  

  池川委員：セコムも昨今の物はカメラ付きである。  

  阿部課長：センターについているのは古いタイプの物である。  

  池川委員：ワッシャーの混入で給食を停止するのであれば、もっと対策

をするべきである。防犯カメラを付けても、最終的な犯人探

しにしか使えないかもしれないが、抑止力にはつながるので

は。  

  教育長  ：事件性のない事故だとしても、検証はしやすくなると思う。

設置の検討は必要である。過去に一般質問で同様の公共施設

における防犯カメラの設置についてあがったことがあるが、

どの範囲の施設に、どのようにつけるかといった話にまでは

なっていない。  

  金光委員：センター関連で、現在育児休暇を取っている職員の代わりの

方が退職したが、代替の人員は確保できているのか。  

  阿部課長：現在はいない。４月からは人員確保が可能と見込んでいる。 

 

８  協議事項  

（１）厚真町外国青年英語指導助手の報酬及び費用弁償支給条例  

の一部改正について                  （資料５）  
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（２）令和７年度当初予算の概要について          （資料６）  

（３）総合教育会議について   

２月１２日（水）  午後２時３０分から（青少年センター）  

 【質疑】  

  池川委員：厚真の子どもが少ない厚真高校に多額の予算を書けて存続さ

せることに意味はあるのか。  

 乾参事  ：今年の出願者を見ると厚真中、厚南中生の出願が増えている。 

 教育長  ：町の考えとしては存続は大前提。教育委員会としては存続さ

せるのであれば盛り上げていきたい。  

  池川委員：普通科で運営していても他の高校に比べて劣勢なのは明らか。

専門科を導入し、たとえば英語科などで全国から志望する生

徒を集められるならよいが、普通科のままで今のレベルを続

けていくのであれば存続に意味はないのでは。  

  教育長  ：先日出願状況が発表された。町内の生徒の志望も増えている。

今のところ、地元の高校を進路の選択肢としている子どもが

今年は多いという印象である。  

  池川委員：志望して実際にその高校に通うかはまだ分からないだろうが、

志望理由を調査していくべきでは。  

  教育長  ：公営塾としてのアンケートは行っている。  

  池川委員：宿舎を作るうえで、他の用途にも使えるのか。  

  教育長  ：宿舎以外の用途も常に考える必要がある。作ってやっぱり用

途がないので必要ないというのは無駄な投資になる。  

  池川委員：学校教育グループ予算のタブレットの入れ替えについて、現

在使用しているものはどうするのか。  

  阿部課長：廃棄という形で考えている。  

  池川委員：他町では、町民に無償でタブレット配布をしているところも

あるが、町民に配付はできないのか。  

  阿部課長：総務部門と話をしているが、５年が経過している端末である



－7－ 

こと、個人情報が埋め込まれている事情もあり、全てリセッ

トする手間もある。出来れば使用はしていきたいが、それに

かかる人的コストが課題。  

  教育長  ：せっかくだから有効活用できる部分はしていきたいが、５年

で更新というのも国の政策面で大きな壁となっている。現場

としてはこの５年間、コロナによって急速にＧＩＧＡスクー

ル対応が求められ、混乱した部分もある。今、ようやくその

使い方が落ち着いてきた。現在使っている端末については、

処分するにも、残しておくにも経済的負担はあるが、５年経

過し更新時期だから破棄する、という考え方が子どもを含め

た皆さんに持たれてしまうのは好ましくない。使えるものは

使いたい考え。  

  阿部課長：活用については、更新までに時間があるので協議していく。 

  長門委員：地域おこし協力隊の３人が入れ替わるのはいつになるのか 。 

  乾参事  ：今年度いっぱいである。  

  池川委員：更新はないのか。  

  教育長  ：同じメンバーを継続するならば、更新という形ではなく、町

独自の財源をもってお願いする形になる。               

  日西委員：地域おこし協力隊の要件は別の地域からくることなのか。  

  乾参事  ：都市圏からくることである。  

  教育長  ：厚真町は過疎地域に指定されているので、東京大都市圏、政

令指定都市に限らず、都市圏も可能であり、道内からも想定

される。  

  金光委員：来年度以降も形が変わってもこれまで通り協力隊の活動は続

けるということか。  

 乾参事  ：そうである。来年度は協力隊２名を想定している。  

 金光委員：公募して、今の協力隊３名は終わりなのか。  

 乾参事  ：そうである。  
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 池川委員：期間が終わった３名についても、個人の希望で厚真に残る人

もいるのか。  

  乾参事  ：２名ほどいる。  

  長門委員：地域おこし協力隊もよいが、町内の若者、社会人のスキルア

ップの手段があってもよいと思う。   

  金光委員：地元に残りたいけど出て行ってしまう若者の救済にもなる。 

  長門委員：町内に就職したがうまくいかない人や、勉強したいが町内で

はなかなか手 段や 機会がないと いっ た人が町外に 行っ てし

まうように思う。町内に住みながら自分のスキルをあげられ

るよう、先が見えるようになると前を向いていける。                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                              

１０  その他  

（１）各学校の卒業式、入学式への教育委員の出席について  

＜卒業式＞  

月  日  
曜

日  
時間  学   校   名  出席者  

参考  

（昨年割当）  

３ 

１  土  11:00 厚真高等学校   教育長  

８  土  
9:00 厚南中学校   長門職務代理  

9:10 厚真中学校   金光委員  

19 水  
10:00 上厚真小学校   教育長  

9:10 厚真中央小学校   日西委員  

＜入学式＞  

月  日  
曜

日  
時間  学   校   名  出席者  

参考  

（昨年割当）  

４ 

 ８  火  

10:00 厚真中央小学校   池川委員  

10:00 上厚真小学校   長門職務代理  

13:30 厚真中学校   日西委員  

13:30 厚南中学校   金光委員  

４  金  13:00 厚真高等学校   教育長  

 

（２）令和６年度胆振管内教育委員会委員研修会      （資料７）  

   開催日時：２月６日（木）１５時～７日（金）１１時まで  

場   所：登別グランドホテル   
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（３）学校給食センターの管理状況について        （資料８）  

 

【質疑】  

  なし  

 

１１  次回委員会の開催日程  

  ・教育総合会議  ２月１２日（水）午後２時３０分（予定）   

・臨時委員会  ２月１２日（水）午後４時００分（予定）  

【教育行政執行方針について】  

・定例委員会  ２月２７日（木）午後２時３０分（予定）  

 

 

１２  閉会  

 

 


